



NWZ-Artikel vom 09.03.2024
Wir bedanken uns herzlich bei der Winside- Stiftung und Herrn Casper für das Holzpferd.

Pferde können Kinder stärken

Soziales Der Verein „Pferde für unsere Kinder“ und die Göppinger Winside-Stiftung haben Holzpferde und Lernkoffer an fünf Kindergärten und eine Schule gespendet. *Von Iris Ruoss*

Mit freudigen Gesichtern haben die Kinder gleich mit den Holzpferden gespielt. „Es macht mich glücklich und berührt, die strahlenden Kindergesichter zu sehen“, sagte Thomas Casper. Der Chef des Donzdorfer Gestüts Birkhof ist Mitbegründer des Vereins „Pferde für unsere Kinder“, der sich zum Ziel gesetzt hat, möglichst vielen Kindern den Kontakt mit Pferden zu ermöglichen. „Immer weniger Kinder haben die Möglichkeit, Pferde unmittelbar zu erleben und durch sie zu lernen“, bedauert Casper. Das Projekt „10 000 Holzpferde für Kindergärten“ ist auf Kinder-

nen Jahr die Donzdorfer Kindergärten eingeladen, ein weiterer Erlebnistag soll im Frühjahr für weitere Kinderbetreuungseinrichtungen folgen. Mit der Göppinger Winside-Stiftung, die Peter Schiller, Geschäftsführer der Winside-Casinos, 2018 ins Leben gerufen hatte, hat der Verein einen Sponsor für sechs Holzpferde gefunden. „Ein tolles Projekt für die Kinder“, ist Peter Schiller überzeugt und er unterstützt das Engagement sehr gerne, weil ihm die Förderung von Kindern und Jugendlichen sehr am Herzen liegt.

Kaum sind die Holzpferde aufgestellt, werden schon die Lernkoffer ausgepackt, Pferdehalter angelegt und Putzzeug in Augenschein genommen. In Eislingen wurden die Kitas „Stadtkäfer“ und „Schatzkiste“ beschenkt, Holzpferde haben in der Kita „Im Töbele“ und im Natur- und Waldkindergarten in Rechberghausen, im Naturkindergarten Wangen und in der Göppinger Bodelschwingh-Schule Einzug gehalten.

Auch die Schulkinder sind begeistert. Bereits im zweiten Jahr gibt es an der Göppinger Bodelschwingh-Schule ein pferdegestütztes Bildungsangebot für die Klassenstufen fünf bis neun, geleitet wird es von den beiden Lehrerinnen Valentina Riepert und Sandra Kolb, die die Weiterbildung zur Reittherapeutin absolviert haben.

„Kinder aus dem Autismus-Spektrum machen mit“, erzählt Valentina Riepert. In der Zusammenarbeit mit dem Pferd soll empathisches Verhalten entwickelt



Die Kinder haben sofort mit den Holzpferden gespielt.

werden und das gelinge gut. Die Isländer-Pferde Avakur und Svi-pur gehören den beiden Pädagoginnen und wurden für ihren Einsatz gut ausgebildet. „Pferde haben einen hohen Aufforderungscharakter, der Kontakt erfolgt meist sehr schnell“, freut sich Riepert. Die nonverbale Kommunikation und vorbehaltlose Akzeptanz der Pferde mobilisiere Ressourcen bei den Schülern, deren Beeinträchtigung vorwiegend

im Bereich Kommunikation und sozialer Interaktion liege. Das pferdegestützte Angebot soll helfen, Stereotypen, sozialen Rückzug, Ängste und Zwänge zu reduzieren. Durch den Körperkontakt mit dem Pferd kann die eigene Körperwahrnehmung verbessert werden. Auch die Bodelschwingh-Schule ist für das pferdegestützte Angebot auf Spenden angewiesen, die Kosten belaufen sich pro Schuljahr auf gut 1000 Euro.

„Immer weniger Kinder haben die Möglichkeit, Pferde unmittelbar zu erleben.“

Thomas Casper
Chef des Gestüts Birkhof

garten- und Grundschulkindern ausgelegt. Holzpferde und zugehörige Lernkoffer werden verteilt, das pädagogische Lernmaterial soll den Kindern den spielerischen Zugang zum Thema Pferd eröffnen. Und, es werden Kontakte zwischen Kinderbetreuungseinrichtungen und Pferdebetriebe geknüpft, die die Kindergruppen einladen und ganz besondere Veranstaltungen anbieten, etwa mit Ponyreiten, Hof-führungen und Wissensquiz.

Zum Kindererlebnistag auf dem Birkhof waren im vergange-

Viele namhafte Reiter als Botschafter

Der Verein „Pferde für unsere Kinder“ bietet derzeit sechs Projekte an. Viele namhafte Reiter unterstützen als Botschafter, weitere Spender und Vereinsmitglieder werden gesucht. Weitere Informationen www.pferde-unsere-kinder.de
Winside-Stiftung Die Stiftung wurde 2018 ge-

gründet und engagiert sich für soziale Projekte. Unterstützt werden Kinder, bedürftige Erwachsene und der Tierschutz. Stiftungsrührer Peter Schiller betreibt sechs Winside-Casinos in Göppingen, Geislingen und Laichingen.
Bodelschwingh-Schule Die Schüler benötigen eine individuelle

Entwicklungsförderung. Förderschwerpunkte sind: Geistige Entwicklung, körperlich-motorische Entwicklung, Lernen. Wer das pferdegestützte Bildungsangebot unterstützen möchte, kann an den Förderverein, Stichwort „Pferdegestütztes Bildungsangebot“, spenden.